

EL DEMÓCRATA

SEMANARIO LIBERAL DEMÓCRATA

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

Montero Ríos

Con la muerte de don Eugenio Montero Ríos, España pierde el más amante de sus hijos, y el partido liberal una de sus más salientes figuras.

La brillante historia política del malogrado don Eugenio puede decirse comienza al ser elegido diputado en las Cortes Constituyentes, para terminar el pasado año, al dejar la presidencia de la Alta Cámara y combatir con ahinco el proyecto de Mancomunidades, que hiciera suyo el gobierno que en aquel entonces presidía el conde de Romanones y que el señor Montero estimó — honradamente — como atentatorio a la integridad de su patria.

En enero de 1870, le designó Prim para desempeñar la cartera de Gracia y Justicia.

A su labor personal se debe «la reforma del Código penal, la reforma de la ley de inamovilidad judicial, de casación para lo criminal y de la ley Hipotecaria.»

De su acendrado cariño a la causa democrática, son buena prueba «la implantación de la ley del matrimonio civil» y el establecimiento de la «reforma de la ley del jurado».

También dejó huella de su espíritu, eminentemente liberal, en las leyes que sobre Enseñanza y Fomento dictó a su paso por el ministerio de este último ramo.

En días aciagos para la patria, a raíz del desastre colonial, prestó a España y a la Dinastía inmenso servicio.

Arrostrando impopularidad, pero cumpliendo sagrado deber, como español y como monárquico, aceptó — atendiendo «muy elevados ruegos y razones», que llegaron al fondo de su alma — el sacri-

ficio de presidir la comisión que fué a París para negociar el tratado de paz con los Estados Unidos...

¡Cuántas amarguras; qué de sinsabores le ocasionara a don Eugenio tal abnegación!

Por haber cumplido como bueno, quiso «arrinconársele», sin conseguirlo; ya que a la muerte de Sagasta, le encargó el Rey la formación de gabinete.

Abandonó el señor Montero Ríos el gobierno, «por oponerse resueltamente» — y ello no debiera olvidarlo Cataluña — a que fuese un hecho la llamada «ley de jurisdicciones».

Por combatir con denuedo el proyecto de ley de Mancomunidades se ha pretendido vilipendiarle, presentándole como enemigo de Cataluña.

El señor Montero, como buen español, ansió, cual el que más, el engrandecimiento y prosperidad de las regiones, siendo partidario de conceder a las mismas todo aquello que a tal fin tendiera, así como se opuso tenazmente a cuanto estimara atentario a la integridad de la patria.

Por creerlo así, luchó — pero con nobleza — para impedir la aprobación del citado proyecto de Mancomunidades, al extremo de dimitir la presidencia del Senado, cuando el gobierno que dirigía el ilustre conde de Romanones lo hizo suyo.

Sus prestigios y excepcionales dotes le hicieron, en muchas ocasiones, árbitro de la política española y, aunque combatido, nadie osó poner en duda su acendrado amor a España, al Trono y a la causa liberal democrática, por las que luchó toda su vida.

Descanse en paz tan eminente hombre público.



Gamino del desastre

Atraviesa, hoy, nuestra querida villa, uno de los períodos más difíciles de su situación económica; se halla, hoy, en plena decadencia.

¿Por qué?

El mal viene de lejos.

La característica de la mayoría de alcaldes que han dirigido la nave de este municipio, ha sido la de operar impelidos siempre por sentimientos de excesiva transigencia, degenerando en grandes debilidades, y en abandono absoluto de los intereses generales; pensando demasiado en el «mañana»; pensando siempre en la «urna».

Yo quiero creer que tienen felices momentos; yo creo que alguna vez, obran con verdadero sentido de la realidad; pero su entereza, contrastando con la debilidad moral de nuestro pueblo, produce el absurdo más enorme, surge el desorden, la protesta.

Reconozco que constantemente les rodea, les acecha cierto ambiente viciado, impuro, creado a merced de grandes deficiencias políticas y administrativas, de funestas enseñanzas; pero esto no les disculpa; esto, no les absuelve, porque, ante todo y contra todo, hay que hacer honor a la dignidad del cargo; a la justicia y al patriotismo; al amor al terruño.

El que actualmente asume la dirección de este Municipio, elevado, no por el pueblo, no por la soberanía del pueblo, — lo cual constituye, a mi entender, un agravio al derecho público, — es, a mi juicio, uno de los más encajados para empujar la nave al precipicio, y, por ende, el que actúa con más desventaja.

Verdad es que ha concebido orientaciones inspiradísimas de «regeneración», excitando, reconvinendo a la mayoría de sus entrañables amigos, que están defraudando por todos conceptos. Verdad es que ha «tanteado» encomiásticos planes de «economía municipal». Verdad es que se ha encastillado en reformas «higiénicas» de positiva transcendencia. Verdad es, en fin, que se ha descabezado para dejar tras sí larga estela de resplandores; pero todo ha sido, es, y será labor infecunda, por lo mismo que posee, en grado superlativo, aquel fatal sentimiento de transigencia, y, además, lucha con un déficit aplastante, al cual él mismo puso la «primera piedra».

Por estas y otras razones, yo le auguro un fracaso estrepitoso si pronto no abdica de sus «ideales regeneradores», descendiendo de su falso pedestal, y auguro también para Granollers tristes desventuras.

Esto, es el preludio de mis sinceras impresiones, que iré publicando sucesivamente, y que confío recojan con interés y benevolencia, los hombres sanos de corazón que ansían transformar a nuestra querida Villa, en culta y progresiva.

P.

Desde Madrid

POLÍTICAS

La comisión de incompatibilidades ha dictaminado el caso Sagnier en el sentido de no ser compatible el cargo de diputado a cortes con el de alcalde.

Inmediatamente de conocida tal resolución, el diputado por Arenys de Mar significó al

gobierno la suya de dimitir el cargo de alcalde de la ciudad condal.

Nada pudieron los reiterados ruegos del señor Dato, para que siguiere desempeñando el cargo con que le había honrado el gobierno de S. M. ante la resolución del diputado por Arenys de ocupar su escaño en el palacio de las cortes al objeto de velar por los intereses de su distrito.

Don Joaquín está amargado por la campaña de opinión de ha sido objeto por parte de las minorías que forman aquel ayuntamiento, máxime habida cuenta que su gestión se ha limitado a «velar por los intereses» de Barcelona y atender «casi» todas las indicaciones que le hicieran los jefes de grupo.

Pero hay corrientes que dañan y las de «agua»... ahogan.

* * *

Víctima de cruel ataque de uremia, falleció ayer, a la edad de 81 años, el eminente canonista e ilustre hombre público don Eugenio Montero Ríos.

Por expresa voluntad del finado — ya que así lo significaba en carta, dirigida al Rey, que fué encontrada junto con su testamento — no se le tributarán los honores que le correspondían por su elevada jerarquía y que don Alfonso deseaba se le rindieran.

El acto de acompañar el cadáver a la estación, para ser llevado a Lourizán, donde recibirá sepultura en el panteón de la familia, constituyó imponente manifestación de duelo, a la que asistieron representaciones de la real familia así como de todos los partidos políticos.

Con un grupo de diputados catalanes, vimos al señor Cambó.

La muerte del señor Montero Ríos puede variar en algo la marcha política del partido liberal, en el sentido de ir en «alza» el partido reformista que acaudilla don Melquiades Alvarez y en «baja» el demócrata, del señor Marqués de Alhucemas, que pierde, con la muerte del político de Lourizán, un buen punto de apoyo.

* * *

Trae muy mareado al Gobierno la huelga marítima, que va de día en día tomando mayor incremento. Veremos como resuelve conflicto de tanta monta.

Ene

Madrid 13-5-14

Siluetes ingénues

I

Aquest esquitx d'humanitat, aquest retallet de persona, que amb prou feines pesa trenta quilos i que no puja dos pams del nivell del mar, és el «Nano de Corró».

Aquesta menudencia, que és la riota de la gent; aquest «sac de verí», és aquell que tant mal ha fet en els pobles, amb el séu «àgili-mògili»; l'ex arcalde de menys talla i la llumanera més gran que ha passat per la nostra casa de la Vila.

Dóncs bé: aquest «minúscul» ex arcalde del qual en conservem tant grata memoria i que havia jurat retirar-se de la política, fracassat pels séus «erros» i per les seves malifetes, ara voldria fer rotllo amb els elements de la «Lliga» per a tornar a «desgovernar» el nostre poble.

Es veu que s'ha oblidat ja de les hermoses campanyes d'aquell cèlebre setmanari «insectil», quin «blanco» d'origen fou ell. De tots és cosa sabuda que si aquest home es belluga, és cosa de cuidada. Home de pell dura com la d'un «paquiderm», quan ell parla, s'escolta; i considera a tots els que l'envolten, com una mena de «fleurys»; i la sal àtica, per a ell, és un inofensiu «bolado purgant».

Aquest «nano», i no ho sembla, és el terror de les faldilles, l'intranquil·litat de moltes famílies, i l'enguní dels pobres que han de caure a las seves urpies de «corb»... I en lloc de facilitar, dificulta la bona tasca en el comerç i l'industria del nostre poble.

El minúscul que glosem, no pot «lligar» amb ningú, i la seva actitud es concentra solament per a treure els drapets al sol de tot-hom i criticar — com és natural — a espatlles de tot-hom; i ell, el misèrrim botiguer d'abans, no mira el séu passat.

El séu credo, es conclou en les paraules següents: ¡¡Visca el cleroll! ¡¡¡Vatua en Barangé i en Torras!!!

Conservar les distancies amb els altres: fer eleccions per a contemplar-les, segons ell diu, des de sa casa: ésser comissió organitzadora de TÓMBOLES, d'HOSPITALS, etc. etc... «Tot per a ell i... res per als altres»... i entrar tot el què's pugui, sense pagar consums.

¡Ah! i amb el séu «àgili-mògili» (qui gemega ja ha rebut), que vé a ésser el séu lema, per damunt de tots els lemes.

«Aixó» és el «Nano de Corró»; aquell ex arcalde funest, amb gorra d'estudiant i nas de pillo (tot d'una peça), que sempre en té una per a dir i se'n fum de la violla; soci de la «Lliga», i de totes les societats polítiques i de «Vall».

A Granollers, quan ell es mori, pot-ser sí que semblarà que hi falti alguna cosa.

Prim

LATIGAZOS

El funerario «Minutiyo» pasó el sábado último una de sus «buenas noches».

Todos le conocemos. Es su flaco, el parlamenatrismo y por lucir sus habilidades en tal arte, se pirra.

No es de extrañar, pues, que, tras consultas y cabildeos interminables y debidamente asesorado, con carita más risueña que unas pascuas, se llegara a La Unión y espetara ante la «general» su bien aprendido discurso.

¡Le escuchamos arrobados!

¡¡Es tan simpático, «Minutiyo», cuando está en funciones!!

¡¡Lástima grande que no tuvo esta vez gran éxito su «trabajo», ya que los «pececitos» que pretendía pescar... no mordieron el anzuelo.

Son «vivos», amigo «Minutiyo»... pero no desmayes !otra vez será!.

Que con paciencia y saliva,
«Minutiyo», has de lograr
Sin que pase mucho tiempo,
Que te pesquen. ¡No, pescar!

Sigue nuestro «Batlle» tragando
quina. ¡El que se las prometía tan felices!
¡De todas veras le compadezco!

Verdad es que él sólo tiene la culpa
de todo. Se emperrea en hacer su «santa
voluntad», contra el parecer de la
mayoría, y esta señora, que es ya ma-
yor de edad, no se lo consiente.

Y, dígame, amigo alcalde: ¿Por qué
se obstina su señoría en no llevar al
consistorio las cuentecitas de Marzo y
Abril finidos, a pesar de las reiteradas
súplicas de los señores del Concejo.

¿Es que.....?

¿O bien.....?

¿Acaso.....?

¿Quizás.....?

¿Si fuera «eso»... aviado estaría
nuestro pueblo?

Y es que para ser alcalde
Precisa, a más, del «tupé»,
Tener otras condiciones,
De las que carece «usté».

El gran e inconmensurable «Rubio»,
de Mollet, vuelve a presentarse ante
el público, con cara fosca y bigotes
lacios días ha.

Llegaron noticias de la Corte, y...
según se rumorea por el pueblo, quedo
muy quedito, a pesar de los pesares, y
a pesar de la «gran influencia» del ex-
mio diputado por el Figaró, en el Mi-
nisterio de la Gobernación (que es don-
de está el expediente de las célebres
cloacas) no corren vientos favorables
para el cacique máximo de Mollet, para
el gran «Rubio».

No sabemos lo que en definitiva sea...
pero presumimos que, si justicia se
cumple, al «Rubio» le tocarán la «but-
xaca» y tendrá que desembolsar unos
cuantos miles de «beatas».

Todo sea por el amor de Dios, her-
manito de color.

Scianca-Ferro

NOTAS LOCALES

Nuestro alcalde, esta semana, se la ha pa-
sado casi toda en el Gobierno Civil, haciendo
antesala.

Nos consta que en el palacio del Paseo
de la Aduana están ya hasta la coronilla de los
llantos jeremiacos con que de continuo les ob-
sequia nuestro «Batlle»

¿Por qué las minorías conservadora, cató-
lica y jaimista que con tanto ardor defienden
la «despiportante» gestión de nuestro orondo
alcalde, no llevan proposición al consistorio,
en el sentido de que se conceda al señor Tardá
respetable cantidad en concepto de gastos de
representación, que le permitan hacer frente a
los «cuantiosos gastos» que le origina tanto vi-
síteo?

Es de conciencia, pues no va a ser cosa de
que, tras la alcaldía, se «arruine» nuestro fla-
mante Alcalde.

¿No les parece a Vdes.?

Los secretarios de juzgados municipales del
partido han acordado constituirse en asocia-
ción, designando para presidente de la misma
y para que les represente en el próximo con-
greso nacional que ha de celebrarse en Madrid,
al de esta villa, don José Rey Jordana.

El Montepío de San Isidro celebra hoy su
fiesta, con oficio solemne, cantado con orquesta
predicando el doctor don Joaquín Coll, cate-
drático de Esperanto de la Universidad de
Barcelona.

Se nos dice que la sección de aficionados de
la sociedad «La Alhambra» ha ofrecido su
concurso para celebración de una velada artís-
tica, cuyos ingresos se destinarían al Hospital
que ha de construirse en esta villa.

Se han empezado los trabajos de abrir zan-
ja a toda la parte que aun faltaba, del lado de-
recho de la carretera para la colocación de tu-
bería por donde debe circular el agua propia-
dad del señor Serra para el abastecimiento de
esta villa, según contrato firmado con el ayun-
tamiento, ante notario

Al mismo tiempo se procede a desmontar
la bomba que se utilizaba para extraer agua de
la fuente pública situada en el centro de la
plaza Verdagué.

En adelante la tomará directamente de la
tubería antedicha.

Esta mañana, a las 7, se ha celebrado en al
Iglesia Parroquial, el solemne acto de dar la
primera comunión a los niños y niñas de esta
villa. A las 3 de la tarde habrá plática y repar-
tición de recordatorios

La semana pasada salió para Madrid, al ob-
jeto de asistir a la reunión que el pleno del
Consejo Superior de Fomento celebró el día

14, nuestro querido amigo don Andrés de
Boét.

Así mismo durante su estancia en la Corte
activará la solución de varios asuntos que le
fueron encomendados y de interés para este
distrito.

Se nos dice que ha dejado de formar parte
de la empresa del «Mundial Cine» don José
Saderra.

El pasado domingo proyectóse, en la «Sa-
la Edison» la magnífica película «El Rey del
Aire», alcanzando un gran éxito, y viéndose el
local sumamente concurrido.

COMARCALES

Cardedeu

Los camaradas del pacto no se paran en
barras para cometer actos que son la sorpresa
e irritabilidad de cuantos vecinos poseen espí-
ritu de justicia o buen sentido.

Tiempo atrás, la emprendieran todos juntos
contra un morigerado vecino, so pretexto de
ser autor de unos anónimos, que probablemente
no han existido, o que en caso afirmativo,
no fueron más que un ardid electoral, prepara-
do tal vez por los mismos acusadores.

Ahora hace pocos días, su caudillo, apro-
vechó la oportunidad de encontrarse en la ca-
sa de su gerencia otro sujeto, para acometerle
con palabras impropias de un hombre que vis-
te de señor, (que desde luego fueron devueltos
al que con justicia es merecedor de ellas), por
el inocente motivo de que se ocupaba de su
familia, como si él no hiciera lo propio con la
del interesado o de otra que bien le plazca,
conminando al referido sujeto con amenazas
de mal género si perseveraba en su tarea.

Vamos a ver don Juan: ¿no comprendió que
para solventar cuentas particulares con uno de
sus vecinos, cometió V. un abuso de autoridad,
haciéndolo sentado en su poltrona? ¿No era
más apropiado la calle u otro sitio cualquiera,
o bien temió que en este caso la criada podía
volverse respondona?

Hasta para esta «laudable» labor necesita
que le ayude su «imparcial» y «lógico» secre-
tario, sin darse cuenta que no es de caballeros
entablar una lucha dos contra uno, ni tam-
poco es de «valientes» hacerlo con las puertas
cerradas a llave?

Cardedeu lleva historia larga de injusticias
y brutalidades, pero nos parece que serán po-
cas y pequeñitas comparadas con las que van
a ser fruto de estos desalmados señores.

Como no resuelvan agruparse todos los ve-
cinos que no sean paniaguados suyos, nos te-
memos serán tragados, uno tras uno, por los
antropófagos.

Corresponsal

IMP. DE E. GARFELL : GRANOLLERS

Joyería y
Relojería

LA ARGENTINA

JOYAS para bodas, con brillantes y
diamantes.

CAMBIO por alhajas modernas de las
antiguas, pagadas por todo su valor.

Puertaferri, 1 : Barcelona
(Junto a la Rambla)

Casa recomendada por la economía
de sus precios.

CAMISERIA PUIG



PELAYO 32, • BARCELONA

DINOL: EXCELENTE TÓNICO

DINOL : Poderoso RECONSTITUYENTE

DINOL : De positivos resultados en la NEURASTENIA.

DINOL : Estimula el apetito y facilita la digestión.

DINOL : Da Salud, Alegría, Fuerza, Vigor

Depósito en Granollers : Farmacia del Dr. Trullás

Champagne HENRI BALIGANT y C^o

Casa fundada en el año 1904 REPRESENTANTES EN ESTA COMARCA

EPERNAY J. CUNILLERA e HIJO

GALLETAS Y BIZCOCHOS CUNILLERA

Plaza Constitución. 28.-Granollers

ACEITES Y JABONES

Hijos de E. Barangé

FÁBRICAS EN
Granollers - Gerona - Barcelona
(Sans)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE